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I. ВСТУПИТЕЛЬНЫЕ ЗАЯВЛЕНИЯ 
 
1. Исполняющая обязанности Генерального секретаря ЮНКТАД осветила итоги 
обсуждений в отношении среднесрочного обзора и других последних 
межправительственных дискуссий о деятельности ЮНКТАД по линии технического 
сотрудничества, и в частности о роли ЮНКТАД в рамках инициативы "Помощь в целях 
торговли".  В этом отношении она подчеркнула, что в соответствии с общим консенсусом 
ресурсы, которые будут выделены для данной инициативы, должны обеспечить оказание 
помощи через многосторонние организации.  Концепция "глобальных общественных 
благ" должна применяться к помощи в области торговли в целом и к проектам, 
осуществляемым на национальном и региональном уровнях.  Оратор заявила, что 
нынешний обзор деятельности ЮНКТАД в области технической помощи имеет особенно 
важное значение в свете рекомендаций, содержащихся в докладе Группы видных 
деятелей.  Рекомендации направлены на улучшение возможностей ЮНКТАД по 
осуществлению деятельности в области технической помощи в рамках целенаправленных 
тематических глобальных программ с учетом требований доноров и потребностей 
бенефициаров.  Она осветила основные черты работы ЮНКТАД по линии технического 
сотрудничества и последние тенденции.  Связи между аналитической работой, 
межправительственными дискуссиями и практическими инициативами по оказанию 
помощи развивающимся странам остаются главным аспектом, определяющим сильные 
стороны и уникальность деятельности ЮНКТАД в сфере технического сотрудничества.  
Увеличивается число программ помощи, которые разрабатываются по результатам 
исследовательской работы и позитивные результаты которых были подтверждены в ходе 
ряда оценок, например речь идет о программе по ключевым вопросам международной 
экономической повестки дня (пункт 166), учебные курсы по инвестиционным спорам и 
переговорам об инвестиционных соглашениях и программа по вопросам присоединения к 
Всемирной торговой организации (ВТО).  Оратор добавила, что к другим сильным 
сторонам деятельности ЮНКТАД по линии технического сотрудничества относится ее 
всеобъемлющий подход.  Она подчеркнула, что данные о финансовых аспектах 
деятельности ЮНКТАД в области технического сотрудничества за 2006 год 
подтверждают, что ее деятельность пользуется спросом, высоко оценивается и 
продолжает расширяться, в частности объем деятельности увеличился на 16% по 
сравнению с предыдущим годом и достиг беспрецедентно высокого уровня в 35 млн. 
долл. США.  Оратор отметила, что деятельность расширилась во всех регионах, и на 
наименее развитые страны (НРС) по-прежнему приходится более трети всего объема 
деятельности. 
 
2. Сложная и разрозненная структура распределения ресурсов вызывает 
обеспокоенность и является слабым местом, что заслуживает соответствующего 
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внимания.  В этой связи оратор подчеркнула предложение секретариата о консолидации 
региональной и межрегиональной деятельности в рамках финансируемых многими 
донорами многолетних тематических целевых фондов для каждого отдела.  Годовые 
планы на 2008 год могли бы быть подготовлены отделами в соответствии с 
тематическими направлениями работы.  Начиная с 2008 года донорам будет предложено 
три варианта:  а)  внесение взносов в новые тематические целевые фонды;  
b)  продолжение выделения целевых взносов в индивидуальные целевые фонды;  или 
с)  определенное сочетание первых двух вариантов.  Деятельность на уровне стран, 
которую невозможно консолидировать в рамках финансируемых многими донорами 
тематических проектов, будет продолжать осуществляться через индивидуальные целевые 
фонды.  В отношении последствий общесистемной реформы по обеспечению 
сглаженности и рекомендации 18, содержащейся в докладе Группы видных деятелей, 
оратор подчеркнула серьезные задачи и проблемы, стоящие перед ЮНКТАД, и четыре 
практические меры, предложенные секретариатом в данном контексте. 
 
3. В связи с пунктом 4 повестки дня оратор отметила, что проводимые оценки 
обеспечивают процесс непрерывного обучения в рамках ЮНКТАД, укрепляют внешнее 
доверие к организации, содействуют более углубленному пониманию всеми членами 
ЮНКТАД работы организации и обеспечивают поддержку институционального 
управления и надзорных функций.  Участие Рабочей группы в оценках ЮНКТАД, 
которые основываются на принципе независимости, имеет особенно важное значение, 
поскольку это позволяет организации обеспечить лучшее удовлетворение потребностей 
бенефициаров.  В этом году была проведена оценка консультативных услуг в области 
инвестиций.  Оратор поблагодарила членов группы внешних экспертов, проводивших 
оценку, за их доклад и правительство Норвегии за финансирование оценки.  Она 
отметила, что после обсуждения углубленной оценки будет представлен доклад о ходе 
осуществления рекомендаций, сделанных в ходе проведенных в предыдущие годы оценок 
программы по вопросам присоединения к ВТО, а также учебных курсов, 
предусмотренных в пункте 166. 
 
4. Оратор вынесла на рассмотрение предлагаемый план оценок на период 
2008-2011 годов.  С учетом плотной повестки дня для делегаций в период ЮНКТАД XII и 
возможного пересмотра программных и бюджетных вопросов после Конференции 
предлагается не проводить углубленной оценки в 2008 году.  Поэтому предлагаемый план 
оценок является следующим:  а)  углубленная оценка программы ЮНКТАД в области 
сырьевых товаров в 2009 году;  b)  углубленная оценка программы ЮНКТАД по науке и 
технике в целях развития в 2010 году;  и  с)  углубленная оценка специальных программ 
ЮНКТАД в 2011 году.  Она предложила Рабочей группе использовать эту возможность 
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для того, чтобы помочь определить программу оценок ЮНКТАД на основе общей 
заинтересованности в укреплении организации. 
 
5. Представитель Гондураса, выступая от имени Группы 77 и Китая, подчеркнул 
значение, которое придает его Группа стратегии ЮНКТАД в области технического 
сотрудничества, главная особенность которой заключается в обеспечении тесной 
взаимосвязи между исследовательской и аналитической работой, с одной стороны, и 
разработкой и осуществлением практической деятельности, с другой стороны.  ЮНКТАД 
следует увеличить число межрегиональных проектов, в частности касающихся 
сотрудничества Юг-Юг, и укрепить свою деятельность по оказанию помощи НРС через 
Комплексную рамочную программу.  В целях повышения эффективности и слаженности 
при осуществлении проектов технического сотрудничества Группа 77 и Китай 
поддерживают идею создания ряда тематических целевых фондов, высказанную в докладе 
Группы видных деятелей (Часть III документа TD/B/WP/195).  И наконец, Группа 
подчеркивает важность интеграции вопросов торговли и развития в национальные планы 
стран.  В контексте общесистемной реформы Организации Объединенных Наций 
Группа 77 и Китай выражают готовность продолжить обсуждение вопроса о вкладе 
ЮНКТАД в реализацию инициативы "Единство действий ООН" в экспериментальной 
группе стран и получить дополнительную информацию от секретариата в данном 
отношении.  Группа высоко оценивает доклады об оценках, представленные Рабочей 
группе, поскольку в них содержится ценный обзор программ ЮНКТАД.  Представитель 
отметил, что проводимые оценки повышают подотчетность программ перед донорами и, 
что более важно, повышают полезность этих программ для бенефициаров.  Группа 
поддерживает процесс проведения таких оценок. 
 
6. Представитель Исламской Республики Иран, выступая от имени Группы 
азиатских стран, заявил о том, что его Группа присоединяется к заявлению, сделанному 
Группой 77 и Китаем, в особенности в свете целей глобальных конференций, таких, как 
цели в области развития, провозглашенные в Декларации тысячелетия.  Выступающий 
заявил, что ЮНКТАД отводится особая роль в системе Организации Объединенных 
Наций, в особенности в области международной экономики.  Она выступает 
координационным центром для комплексного рассмотрения проблематики торговли и 
развития и взаимосвязанных вопросов в области финансов, технологии, инвестиций и 
устойчивого развития.  Оратор подчеркнул необходимость мобилизации более 
значительных ресурсов для деятельности ЮНКТАД по оказанию технической помощи.  
Группа азиатских стран поддерживает идею интеграции вопросов торговли и развития в 
национальные планы.  В заключение Группа просила представить информацию о 
распределении ресурсов из регулярной программы Организации Объединенных Наций в 
области технического сотрудничества и Счета развития на цели осуществления 
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деятельности ЮНКТАД по линии технического сотрудничества в различных регионах.  
Представитель одобрил предложенный план оценок на период 2008-2011 годов.  Он 
отметил содержательный и полезный доклад об оценке программы консультативных 
услуг в области инвестиций, среди бенефициаров которой уже есть члены Группы 
азиатских стран.  Группа с интересом ожидает представления дополнительной 
информации об осуществлении рекомендации предыдущих оценок. 
 
7. Представитель Бразилии, выступая от имени Группы стран Латинской Америки 
и Карибского бассейна, выразил от имени своей Группы признательность за более 
краткое и сфокусированное представление документации.  Он заявил, что рекомендации, 
содержащиеся в докладе Группы видных деятелей, касаются двух важнейших аспектов 
деятельности ЮНКТАД в области технического сотрудничества:  улучшения финансовой 
структуры внебюджетных ресурсов для более эффективного и слаженного осуществления 
деятельности и роли ЮНКТАД в контексте реформы Организации Объединенных Наций 
и осуществления деятельности на уровне стран.  Оратор выразил надежду на проведение 
плодотворных обсуждений по предложениям, представленным секретариатом в данном 
отношении.  В отношении рекомендации 19 представленные предложения подтверждают 
договоренности, достигнутые в стратегии в области технического сотрудничества, 
которая была принята в 2003 году.  Выступающий выразил обеспокоенность в связи со все 
большей раздробленностью и увеличением числа мелких проектов, которые определяются 
своими собственными динамическими факторами и вовсе не обязательно отражают 
основные области компетенции и мандата ЮНКТАД.  Оратор заявил, что слишком 
большое число проектов ориентировано на выполнение программ доноров и не 
соответствует реальному спросу и приоритетам бенефициаров.  Деятельности ЮНКТАД 
по линии технического сотрудничества может быть существенно улучшена благодаря 
созданию институционального механизма, обеспечивающего, чтобы осуществляемая 
деятельность отвечала приоритетам как доноров, так и бенефициаров.  В данном 
контексте он заявил, что предложение секретариата об организации консультаций со 
всеми государствами-членами о помощи, которую предусматривает оказывать каждый 
отдел в рамках своих основных направлений работы, позволит:   
 
 а) определить реальные потребности как доноров, так и бенефициаров; 
 
 b) оценить, в какой степени исследовательская работа и результаты работы 
межправительственного механизма увязываются с деятельностью по линии технического 
сотрудничества; 
 
 с) повысить транспарентность и слаженность в процессе принятия решений о 
выделении внебюджетных ресурсов ЮНКТАД;  и 
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 d) облегчить общий контроль, осуществляемый каждым директором, за 
многочисленной текущей деятельностью в каждом отделе, а также сотрудничество между 
отделами, которое может оказаться необходимым по конкретным темам. 
 
8. Представитель выразил надежду на то, что доноры и бенефициары придут к общему 
пониманию необходимости достижения существенного прогресса в создании 
всеобъемлющих тематических целевых фондов.  В отношении общесистемной 
слаженности и последствий для деятельности ЮНКТАД на уровне стран выступающий 
отметил, что его Группа стремится прежде всего обеспечить центральную роль ЮНКТАД 
в области вопросов торговли и развития.  В данном контексте он подчеркнул важность 
вопросов торговли и развития в национальных стратегиях развития и единственную в 
своем роде роль ЮНКТАД в этом отношении.  По его мнению, предложения секретариата 
являются ценными и реалистичными.  Эффективное участие ЮНКТАД в деятельности на 
уровне стран должно рассматриваться в увязке с вопросом о консолидации работы по 
линии технического сотрудничества в рамках тематических областей.  Оратор подчеркнул 
необходимость обеспечения справедливого географического распределения ресурсов 
среди регионов и дал высокую оценку ряду направлений деятельности, осуществляемых в 
его регионе и имеющих особое значение, в том числе таким проектам, как система 
ЮНКТАД по управлению долгом и анализу финансового положения, АСОТД, 
биоторговля и деятельность, осуществляемая в рамках соглашения между ЮНКТАД и 
ЛААИ.  Выступающий отметил, что программа консультативных услуг в области 
инвестиций продемонстрировала свою ценность для развивающихся стран, хотя при этом 
были выявлены трудности оперативного характера, в частности в странах Латинской 
Америки и Карибского бассейна, и рекомендовал секретариату улучшить свою работу в 
данной области.  Группа поддерживает осуществление рекомендаций, содержащихся в 
докладе, в особенности в пункте 89 а).  Оратор отметил важность проведения 
всестороннего обзора и реструктуризации программы.  Представитель высказал 
обеспокоенность в связи с результатами оценки в отношении проекта инвестиционного 
портала и поддержал предложение о проведении тщательного обзора данного проекта, в 
особенности его бюджетных аспектов, в целях его улучшения. 
 
9. Представитель Анголы, выступая от имени Группы африканских стран, вновь 
заявил о значении помощи ЮНКТАД в его регионе, поскольку в странах региона на 
торговлю приходится 65% валового внутреннего продукта.  Он выразил удовлетворение в 
связи с долей ресурсов, выделяемых Африке в рамках общих ресурсов ЮНКТАД на цели 
технического сотрудничества.  Выступающий подчеркнул роль межрегиональных 
программ ЮНКТАД, приведя в качестве примеров программы в области транзитных 
перевозок и транспорта в странах, не имеющих выхода к морю.  Группа приветствует 
реформы, направленные на упрощение финансовой структуры внебюджетных ресурсов 
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при условии, что они не затронут масштабы и характер осуществления деятельности 
ЮНКТАД по оказанию технической помощи.  Группа считает важным активизировать 
деятельность ЮНКТАД на уровне стран и поддерживает участие ЮНКТАД в инициативе 
"Единство действий ООН".  И наконец, Группа хотела бы подчеркнуть приоритетные 
направления сотрудничества с ЮНКТАД, включая сырьевые товары, поддержку 
многосторонних торговых переговоров в контексте Дохинской повестки дня в области 
развития, торговлю услугами, поддержку усилий по началу второго этапа Совместной 
комплексной программы технической помощи, политику в области конкуренции и 
инициативу в сфере биотоплива.  В заключение Группа хотела бы подчеркнуть значение 
товарных стандартов и просить ЮНКТАД оказывать помощь через созданную 
Генеральным секретарем Группу видных деятелей по вопросам нетарифных барьеров.  
Группа африканских стран с удовлетворением принимает к сведению доклад об оценке 
консультативных услуг в области инвестиций, а также выгоды, которые эта программа 
приносит в Африке.  Группа предлагает секретариату провести углубленную оценку 
программы ЮНКТАД в области сырьевых товаров. 
 
10. Представитель Португалии, выступая от имени Европейского союза, заявил о том, 
что на Европейский союз (двусторонние взносы его государств-членов и Европейской 
комиссии) приходится более 52 млн. долл. США, или почти 45% взносов в целевые фонды 
ЮНКТАД в 2003-2006 годах, т.е. он выступает крупнейшим донором деятельности 
ЮНКТАД в области технического сотрудничества.  Выступающий подчеркнул 
необходимость обеспечения увязки и слаженности между тремя основными 
направлениями работы ЮНКТАД.  Он отметил сокращение взносов со стороны 
развивающихся стран и многосторонних доноров, в частности Программы развития 
Организации Объединенных Наций, и подчеркнул необходимость задуматься над 
причинами такого сокращения.  В отношении рекомендации 19, содержащейся в докладе 
Группы видных деятелей, выступающий заявил, что наилучшим решением является 
создание ряда тематических целевых фондов параллельно с сохранением целевых взносов 
в индивидуальные целевые фонды.  Он поддержал практические предложения, 
выдвинутые в отношении реформы деятельности на уровне стран в рамках инициативы 
Единство действий ООН", за исключением идеи создания представителей ЮНКТАД на 
региональном и субрегиональном уровнях, что, по его мнению, не оправдывает 
возникающих затрат.  ЕС считает оценку деятельности необходимым компонентом 
рациональной и эффективной организации и полагает, что процесс оценки в ЮНКТАД 
должен подкрепляться необходимыми ресурсами и потенциалом, с тем чтобы ее работа 
была эффективной и действенной.  Оратор заявил, что Европейский союз готов одобрить 
стратегические и оперативные рекомендации, вытекающие из проведенной углубленной 
оценки, с тем чтобы помочь ЮНКТАД улучшить свою работу и деятельность на основе 
комплексного подхода.  Работа ЮНКТАД по проведению обзоров инвестиционной 
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политики и по проблематике международных инвестиционных соглашений заслуживает 
высокой оценки в качестве примеров передовой практики, но вместе с тем Европейский 
союз настаивает на необходимости улучшения работы в рамках программ, касающихся 
механизма быстрого реагирования и рационального управления в области поощрения 
инвестиций.  Он рекомендует секретариату заняться решением проблем, касающихся 
проекта инвестиционного портала. 
 
11. Представитель Бенина, выступая от имени наименее развитых стран, заявил, что 
аналитическая работа ЮНКТАД закладывает основу для практической деятельности в 
области технического сотрудничества, имеющей большое значение для развивающихся 
стран, которым ЮНКТАД помогает найти практические ответы при принятии решений по 
вопросам политики.  Он отметил необходимость укрепления Комплексной рамочной 
программы и настоятельно призвал доноров увеличить свои взносы в этом отношении, с 
тем чтобы расширить участие ЮНКТАД в данной работе.  Оратор заявил, что ЮНКТАД 
должна и впредь заниматься всеми вопросами, касающимися торговли и инвестиций, 
включая, в частности, вопросы задолженности, миграции и мобилизации внутренних 
ресурсов. 
 
12. Представитель Индонезии подчеркнул важность особой роли ЮНКТАД в 
содействии процессу развития и дал позитивную оценку проектам технического 
сотрудничества, осуществлявшимся в 2006 и 2007 годах.  В отношении структуры 
внебюджетных ресурсов Индонезия рекомендует ЮНКТАД осуществить рекомендации, 
содержащиеся в докладе Группы видных деятелей, о создании тематического целевого 
фонда, охватывающего основные направления деятельности ЮНКТАД.  И наконец, в 
связи с вопросом о слаженности в рамках всей системы Организации Объединенных 
Наций, и в частности инициативы "Единство действий ООН", Индонезия с интересом 
ожидает выдвижения ряда инициатив, в которых ЮНКТАД могла бы играть более 
активную роль на уровне стран. 
 
13. Представитель Бангладеш подчеркнул ценную роль, которую играет ЮНКТАД в 
осуществлении деятельности по линии технического сотрудничества в развивающихся 
странах.  В отношении осуществления рекомендации 19 Группы видных деятелей он 
заявил, что с интересом ждет проведения плодотворных дискуссий в Рабочей группе по 
вопросу о ее практическом осуществлении.  Он напомнил секретариату о существовании 
целевого фонда, сталкивающегося с нехваткой ресурсов.  Оратор поддержал идею 
создания ограниченного числа тематических целевых фондов при том понимании, что не 
будет свернуто или сокращено ни одно из конкретных направлений технической помощи.  
Он также подчеркнул важность создания и сохранения целевых фондов, которые 
являются эффективными и функциональными.  Он настоятельно призвал доноров и 
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секретариат избегать создания целевых фондов, которые не смогут привлечь какого-либо 
финансирования.  Выступающий выразил признательность секретариату за ценную 
техническую помощь, оказываемую НРС, и напомнил об особой роли ЮНКТАД в 
качестве единственного органа Организации Объединенных Наций, наделенного 
мандатом для комплексного рассмотрения вопросов торговли и развития, в оказании 
поддержки НРС в их усилиях, направленных на интеграцию вопросов торговли в свои 
национальные планы развития на основе документов о стратегии сокращения масштабов 
нищеты.  В этом отношении выступающий дал высокую оценку значительной работе 
ЮНКТАД в рамках Комплексной рамочной программы.  Он выразил признательность 
группе, проводившей оценку, за подготовленный ею доклад и призвал Рабочую группу 
активно изучить предложенные рекомендации и практические замечания. 
 
14. Представитель Китая выразила удовлетворение в связи с деятельностью ЮНКТАД 
в области технического сотрудничества в 2006 году и просила секретариат продолжить 
работу по оказанию помощи развивающимся странам, и в особенности НРС.  Она заявила 
о том, что раздробленная структура отрицательно сказывается на эффективности 
использования ресурсов.  В этом отношении оратор выразила надежду на достижение 
консенсуса в отношении осуществления рекомендации 19.  Она поддержала участие 
ЮНКТАД в реформе на основе концепции "Единство действий ООН".  В заключение 
оратор призвала доноров обеспечить в будущем надлежащее финансирование 
деятельности ЮНКТАД. 
 
15. Представитель Норвегии выразила удовлетворение в связи с увеличением ресурсов, 
выделяемых развивающимися странами для деятельности ЮНКТАД в области 
технической помощи, что свидетельствует об актуальности этой деятельности.  
Необходимо в большей степени сосредоточить деятельность на Африке и НРС, которые 
сталкиваются с более серьезными проблемами.  Оратор вновь заявила о том, что ее страна 
поддерживает предложенный секретариатом подход к программам, который она 
охарактеризовала как шаг в правильном направлении, который, однако, не полностью 
отвечает требованиям норвежских властей, которые продолжают получать 
индивидуальные запросы о выделении финансирования.  Она заявила о том, что Норвегия 
может пересмотреть объем своих взносов в ЮНКТАД, если не произойдет улучшений в 
общем управлении и структуре деятельности по линии технического сотрудничества.  
Вместе с тем раздробленность является результатом не только целевого выделения 
взносов, но и недостаточного сотрудничества между отделами.  По ее мнению, ЮНКТАД 
следует консолидировать свою работу по линии технического сотрудничества в рамках 
четырех-пяти тематических целевых фондов в соответствии с положениями доклада 
Группы видных деятелей.  Будущие тематические целевые фонды должны подкрепляться 
сотрудничеством между отделами.  Усилия по консолидации деятельности в рамках 



TD/B/WP/L.128 
page 10 
 
 
меньшего числа целевых фондов способствовали бы повышению транспарентности и 
привлечению доноров.  ЮНКТАД необходимо расширить базу своих доноров.  Оратор с 
удовлетворением отметила межучрежденческую тематическую группу по вопросам 
торговли и производственных секторов при ведущей роли ЮНКТАД.  Она поддержала 
практические предложения, представленные секретариатом в отношении реформы 
"Единство действий ООН", за исключением идеи создания представителей ЮНКТАД на 
региональном и субрегиональном уровнях. 
 

II. ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ ВОПРОСЫ 
 
А. Выборы должностных лиц  
 (Пункт 1 повестки дня) 
 
16. На своем первом пленарном заседании (открытие сессии) 10 сентября 2007 года 
Рабочая группа избрала своим Председателем г-на Мд. Мотахера Хуссейна (Бангладеш), 
а своим заместителем Председателя-докладчиком г-на Дмитрия Годунова (Российская 
Федерация). 
 

В. Утверждение повестки дня и организация работы 
 (Пункт 2 повестки дня) 
 
17. На том же заседании Рабочая группа утвердила свою предварительную повестку дня 
(TD/B/WP/194).  Таким образом, повестка дня была следующей: 
 

1. Выборы должностных лиц. 
 
2. Утверждение повестки дня и организация работы. 
 
3. Обзор деятельности ЮНКТАД в области технического сотрудничества и ее 

финансирования. 
 
4. Оценка деятельности в области технического сотрудничества:  Углубленная 

оценка консультативных услуг ЮНКТАД в области инвестиций. 
 
5. Предварительная повестка дня пятидесятой сессии Рабочей группы. 
 
6. Прочие вопросы. 
 
7. Утверждение доклада Рабочей группы Совету по торговле и развитию. 

 
 

----- 


